
第24回市民との意見交換会・報告書（大戸地区）

 参加人数：男性　12名、女性　0名、合計　12名（うち班外議員 　0名）（他自治体等傍聴者 0名）

１．議会報告、市政全般についての総括
①９月定例会の要望的意見や決議について
　９月定例会で議会から出された要望的意見や決議の内容について、複数の方から質問が出た。
②特認校制の導入について
　大戸小学校、大戸中学校に特認校制を取り入れて、学区制を取り払い、他地区からも子どもが大戸小学校や大戸中学校に来るこ
とができるようにしてほしいとの要望が出された。
　
【その他の主な意見等】
　・米価下落、農業の担い手不足解消について
　・スーパーシティ構想について
　・マイナポイントについて　など

 開催場所：大戸公民館

 開催地区：大戸地区  開催日時：令和３年11月18日（木）　18時30分　～　19時30分

 担当班　：第４班（出席議員）目黒章三郎、渡部認、大竹俊哉、奥脇康夫、髙橋義人
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分類 番号 対応
広報議会11月１日号８ページに「一般財団法人

会津若松観光ビューローへの委託事業の在り方に
ついて」とあるが、要望的意見を出した理由はな
にか。

観光ビューローには、市が所有する施設の管理
業務等を委託しているほか、就学旅行で来訪した
他市生徒への「教育旅行用あいづ観光応援券（あ
かべこ券）」の配布等も委託している。９月定例
会における令和２年度決算審査の中で、委託先の
観光ビューローからその下請け先への事務執行に
問題があったのではないか、との指摘が議会側か
らあり、要望的意見を出した。

● ① 議決責任

広報議会11月１日号10ページの決議について、
「適正な事務執行に努めることを求める」とある
が、どのようなことか。

　議会では入札および契約に関して、以前から問
題認識を持ち、透明性、公正性、競争性の観点か
ら、当局へ適正な事務の執行に努めるよう求めて
きた。しかし、９月定例会における令和２年度決
算審査では、参考見積を複数者から徴し、予定価
格とすべきであるところ、これまでの１社のみか
らしか徴していなかった事例や、仕様書の不備に
よる不適切な参考見積のため入札中止となり、当
初予算額が不足し、結果として予備費を充当する
事例が見られた。これらを受け、当局は入札およ
び契約における事務の執行に当たっては、公正
性、透明性、競争性の確保の重要性を理解した上
で、担当者だけではなく、市全体として組織的に
是正し、適正な執行に努めることを求める旨の決
議である。

● ① 議決責任

昔は多くの児童・生徒がいた大戸地区も、現在
は大戸小学校の生徒数は１学年１クラスほどと、
子どもが少なくなってしまった。

特認校制を取り入れて、学区制を取り払い、他
地区からも子どもが大戸小・中学校に来れるよう
にしてほしい。

　議会の一般質問において、特認校制の導入につ
いて質問がされた際、市長からは「通学区域外か
ら児童・生徒を受け入れる特認校制については、
有効な取組であると認識している。学校の適正規
模については、学校運営協議会における議論を踏
まえ、学校のあり方懇談会等において意見を聴取
し、検討していきたい」という答弁があった。

〇 ① 学校教育

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況 ※項目

キーワード

○　議会報告(定例会、政策討論会など)、市政全般について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
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分類 番号 対応
市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

処理状況 ※項目
キーワード

○　議会報告(定例会、政策討論会など)、市政全般について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

米価が下がっている。昨年に比べ３割弱ほど米
価が下落している。年を越せるか心配だという声
も出ている。この件については、国も対応を検討
していると思うが、市でも支援を検討してもらい
たい。

また、農業の担い手も不足している。担い手不
足解消の為、支援策を講じてほしい。

　農業の担い手不足や米価下落については、議会
でも一般質問がされるなど、注目されている。今
後も市議会としてできることをしっかりやってい
きたい。

〇 ① 農業

スマートシティもスーパーシティも、我々の生
活からかけ離れた話のように聞こえる。

スーパーシティ特区になった時には、市の中心
部だけのサービスだけでなく、大戸地区のような
場所にも恩恵がほしい。そもそもスマートシティ
で恩恵を受けておらず、そもそも何かも分からな
い。スーパーシティになったところで、余計分か
らない。スーパーシティになった時に、会津若松
市の負担（税）はどれくらい掛かるのか。それは
いつ分かるのか。

　ご意見として伺う。
　スーパーシティ構想については、まだまだ具体
的なものになっていない。しかし、克服しないと
いけない問題はあると思う。また、市民ニーズに
あった形にしなければならない。議会としても注
視しながら研究していく。 〇 ②

まちづく
り

マイナポイントは、申込時期によってポイント
の恩恵に差がある。このようなやり方で市民の理
解は得られないのではないか。

　ご意見として伺う。国の事業であることを説明
した。

〇 ②
まちづく

り

広域基幹林道一ノ渡戸四ツ谷線において、林道
が適切に管理されていないと思われる箇所が多
い。道路脇の草が取られている程度だ。

　林道の整備要望はいただいている。現地確認
し、事後報告する。

〇 ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ５に記載）

林道

3



分類 番号 対応
市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

処理状況 ※項目
キーワード

○　議会報告(定例会、政策討論会など)、市政全般について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

大戸中学校の校庭に、勝多桜という歴史ある桜
がある。最近、その桜を診てもらったところ、寿
命が短い状況が分かった。桜を元気にするために
市から大戸中学校に20万円の補助金はもらったそ
うだが、これでは足りない。

　現状を担当課に確認し、事後報告する。

○ ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ６に記載）

学校施設

観光

小谷地区の公民館敷地にＵ字溝（中古）が山積
みになっている。昔、小谷地区の水路工事を行っ
た際に掘り起こされた物で、景観も良くない。何
より危険なため、処分したい。処分費用を市に援
助してほしい。

この件に関しては以前、地区から市長へ要望も
している。

　現状を担当課に確認し、事後報告する。

○ ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ６に記載）

公共施設

大戸地区全体に言えることだが、強風や積雪時
に道路脇の木が折れて、道路に落ちて危険だ。危
ない状態になる前になぜ切らないのか。
以前から陳情も出しているが、陳情の優先順位
は、人口が多いところが先なのか。危ない場所が
先なのではないか。

　人口が多いところが優先ということは無いと考
える。人命を守ることが何より優先されると考え
る。
　この件は担当の道路課に伝えたい。 ○ ② 道路
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大戸地区

件名 処理（対応）内容 備考

１．広域基幹林道一ノ渡戸四
ツ谷線の適切な管理について
　　　　　　　　（Ｐ３）

【市民からの要望・質問】
　広域基幹林道一ノ渡戸四ツ谷線において、林道が適切に管理されて
いないと思われる箇所が多い。道路脇の草が取られている程度だ。

【事後処理結果】
　現地調査を行ったところ、Ｕ字溝に土砂が詰まり、道路が冠水して
いる箇所があった。農林課に写真を添えて、対応を依頼した。

市民との意見交換会・事後処理報告書
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大戸地区

件名 処理（対応）内容 備考

市民との意見交換会・事後処理報告書

２.勝多桜について
　　　　　　　　（Ｐ４）

【市民からの要望・質問】
　大戸中学校の校庭に、勝多桜という歴史ある桜がある。最近、その
桜を診てもらったところ、寿命が短い状況が分かった。桜を元気にす
るために市から大戸中学校に20万円の補助金はもらったそうだが、こ
れでは足りない。

【事後処理結果】
　教育委員会教育総務課より、「今後、学校を含む大戸まちづくり協
議会において、桜の保存活動を行うにあたっては、これまで同様にで
きる範囲において必要な支援を行っていく」との回答があった。

３．小谷地区の公民館敷地に
Ｕ字溝（中古）が山積みに
なっている件について
　　　　　　　　（Ｐ４）

【市民からの要望・質問】
　小谷地区の公民館敷地にＵ字溝（中古）が山積みになっている。
昔、小谷地区の水路工事を行った際に掘り起こされた物で、景観も良
くない。何より危険なため、処分したい。処分費用を市に援助してほ
しい。
　この件に関しては以前、地区から市長へ要望もしている。

【事後処理結果】
　現地確認したところ、基盤整備事業（平成28年度完了）が完了した
際、当時の地区住民の方々からＵ字溝を再利用することを目的に保存
してほしい旨の話があった。それにより、県としてはそのまま現状の
ように保管している。現在、市長との懇談会でも地区から同様の要望
がされていることから、議会としては今後の動向を見守っていく。
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